

EL BOMBERO DE CUBA

JUN 10 22-1895



ARCHIVO F. MESA

Don José Gómez Salas.

Nació en la más bella región meridional de España, Murcia, llegó á esta Isla á los diez y nueve meses de edad.

A los catorce años fué enviado á la Madre Patria para continuar sus estudios, obteniendo en ellos las más honrosas calificaciones.

A los veinte, ingresó en el Real Cuerpo de Ingenieros donde cuenta 14 años de constantes servicios, premiados con ascensos, distinciones y la estimadísima consideración de sus ilustrados Jefes.

Ha dirijido el Departamento Hidroterápico y vía estrecha combinada en el Hospital Militar; la Farmacia del Ejército; los emplazamientos de cañones para el artillado de los Fuertes y Baterias de esta Plaza; las grutas, cascadas y terrazas del Círculo Militar; el arre-

glo y decorado de la Catedral para el Centenario de Colón; el espléndido edificio de tres pisos para la Intendencia Militar; el magestuoso arco de triunfo que se erigió en honor de S. S. A. A. los Infantes; varios puentes, muelles y otras muchas obras.

El Cuerpo de Bomberos del Comercio lo cuenta en su seno, según expresa él mismo con modestia suma, como el último *quinto* de sus filas, *recluta disponible* por la voluntad de su distinguido Primer Jefe el Sr. D. Joaquín Ruíz. Nosotros añadimos que es un *quinto* cuyos valiosos servicios honran al Cuerpo, pues en todos los incendios ha demostrado con sus acertadas disposiciones, la competencia que le distingue para el cargo de Capitán Ayudante Facultativo que desempeña en el mismo. Prueba evidentísima de nuestras aceveraciones, el siniestro ocurrido en la Fábrica del Sr. Estanillo, donde el Sr. Gomez estuvo desde los primeros momentos advirtiendo los peligros del derrumbe y fué el primero que llamó la atención al Sr. Ruíz, Primer Jefe de los del Comercio, para que hiciera despejar la calle, salvando así de una muerte segura á varios bomberos, entre los que se encontraba el bien querido Capitan *Pepe Jeréz*.

Infatigable para el cumplimiento de las obligaciones de su cargo y de incansable actividad, apenas vé realizado un proyecto, comienza á dar vida y ejecución á otros que su privilegiada inteligencia le surgieren. Díganlo sino, las bases y contrato con la Banda «Sta. Cecilia»; Reglamento y Organización de la magnífica brigada de Cornetas del Cuerpo; contrato de arrendamiento para el Cuartel; los planos y presupuestos de las obras que habrán de ejecutarse en el mismo, bajo su dirección, y mil proyectos más que no mencionamos, por no privar á nuestros lectores de la grata sorpresa que ha de causarles la realización de ellos.

Director de la Sociedad ciclista «Sport Club» ha construido el magnífico velódromo donde se verifican las carreras en los terrenos de Almendares, & &.

Nosotros que tenemos el gusto de honrarnos publicando su retrato, nos complacemos en tenerlo por compañero y por amigo, y esperamos que nuestros lectores verán con placer figurar su silueta en esta galería, hasta ahora tan honrada por las prestijiosas figuras que la han engalanado.

*Junió 22 - 1, 895*

